

Cloppenburg, den 17.02.2020

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Termin</b>	<b>Beratung</b>
Ausschuss für Kultur und Freizeit	03.03.2020	öffentlich
Kreisausschuss	12.03.2020	nicht öffentlich
Kreistag	24.03.2020	öffentlich

**Behandlung: öffentlich****Tagesordnungspunkt****Institutionelle Förderung musikalischer Einrichtungen und Initiativen hier: JazzSelection-  
Die Bigband der Gymnasien im Landkreis Cloppenburg****Sachverhalt:**

Der Kreistag hat in seiner Sitzung am 25.09.2018 in einem Grundsatzbeschluss einstimmig die Neuausrichtung der Förderung der Kulturaktivitäten im Landkreis Cloppenburg beschlossen und damit den Weg für eine neue konzeptionelle Förderung der Aktivitäten der verschiedenen Einrichtungen, Museen, Vereine, ehrenamtliche Initiativen, etc. bereitet. Danach sollen bestimmte museale Einrichtungen und bestimmte musikalische Einrichtungen und Initiativen institutionell gefördert werden (siehe V-KUL/18/115).

Nach diesem Grundsatzbeschluss bekennt sich der Kreistag auch zur institutionellen Förderung musikalischer Einrichtungen und Initiativen. Eine grundsätzliche Förderung kommt in Betracht, wenn die jeweilige Einrichtung oder Initiative sowohl hinsichtlich ihres Angebotes als auch hinsichtlich der konzeptionellen Ausrichtung über ein Alleinstellungsmerkmal und damit über eine regionale und/ oder überregionale Ausstrahlungswirkung sowie über ein hohes Potential einer überregionalen Wahrnehmung verfügt

Weitere als die bisherigen musealen Einrichtungen sowie musikalische Einrichtungen und Initiativen können nach Entscheidung des Kreistages in die Liste aufgenommen werden.

Die „JazzSelection – Die Bigband der Gymnasien im Landkreis Cloppenburg“ ist ein gemeinschaftliches Projekt aller fünf Gymnasien im Landkreis Cloppenburg (Albertus-Magnus-Gymnasium in Friesoythe, Clemens-August-Gymnasium in Cloppenburg, Copernicus-Gymnasium in Lönigen, Laurentius-Siemer-Gymnasium in Ramsloh sowie Liebfrauenschule in Cloppenburg). Kooperationspartner ist die Kreismusikschule Cloppenburg e.V..

Etwa 30-40 besonders begabte Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufen 7 – 12 werden durch die musikalischen Fachgruppen-Vertreter der jeweiligen Schule angesprochen und für die Bigband gewonnen. In Workshops werden besondere Jazz-Arrangements, die zuvor dezentral eingeübt worden sind, intensiver bearbeitet und das Ergebnis in einem oder mehreren Konzerten im Landkreis Cloppenburg der Öffentlichkeit vorgestellt.

Erste Schritte wurden bereits im Jahr 2019 unternommen und ein erster Workshop nach den Sommerferien durchgeführt. So wurde z.B. im Auftrage der Oldenburgischen Landschaft die

Hymne des Oldenburger Landes, „Heil dir, o Oldenburg“, als Jazz-Arrangement umgeschrieben und auf der Landschaftsversammlung im November 2019 durch die Band „JazzSelection“ erstmals aufgeführt, was von den Anwesenden mit „standing ovations“ quittiert wurde.

Das Projekt hat zum Ziel, eine dauerhaft spielbereite Jazz-Bigband auf hohem Niveau zu etablieren. Hierzu bedarf es allerdings einer dauerhaften und verlässlichen finanziellen Unterstützung des Landkreises. Als Anschub wurde das Projekt auch von der Oldenburgischen Landschaft sowie einer regionalen Kulturstiftung sowie vom Landkreis Cloppenburg unterstützt.

Ein vergleichbares Projekt gibt es bisher noch nicht. Es ist sehr zu begrüßen, dass eine Zusammenarbeit verschiedener Schulen zu einem erfolgreichen Gesamtprojekt führt, welches die besten Aussichten hat, sich musikalisch auf hohem Niveau messen lassen zu können.

Angedacht ist eine Förderung von 12.000,00 EUR zur Etablierung der Bigband, um neben den Workshops auch die unterjährige Aus- und Weiterbildung der jungen Musikerinnen und Musiker finanzieren zu können.

**Beschlussvorschlag:**

Der Ausschuss für Kultur und Freizeit schlägt dem Kreistag folgende Beschlussfassung vor:

**„In Anlehnung des Grundsatzbeschlusses zur Förderung musikalischer Einrichtungen und Initiativen im Landkreis Cloppenburg fördert der Landkreis Cloppenburg das Projekt „JazzSelection – Die Bigband der Gymnasien im Landkreis Cloppenburg“ institutionell mit dem Ziel, eine dauerhaft spielbereite Jazz-Bigband zu etablieren. Das Projekt JazzSelection wird hierzu vorbehaltlich zur Verfügung stehender Haushaltsmittel mit einer Summe i.H.v. 12.000,00 EUR pro Jahr unterstützt.“**

**Finanzierung:**

**P1.262000 Musikpflege**